



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	4	01/09/2022	LEGISLATIVO

## *Senado define a su presidente al tercer round*

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA

En una inédita sesión que tuvo tres rondas de votaciones, el morenista Alejandro Armenta Mier se convirtió anoche en el nuevo presidente del Senado.

El pleno de la Cámara debió votar tres veces, porque en la primera hubo confusión por la existencia de diez votos en blanco y no se cantaron los resultados. Ricardo Monreal, quien en la mañana logró impulsar a Armenta como candidato, propuso repetir la votación. El resultado oficial tampoco le dio el triunfo a su *gallo*: 60 votos a favor, 60 en contra y una abstención. En la siguiente ronda, la oposición tachó el nombre de Armenta en las papeletas e incluyó el de Monreal, al considerar que el primero no representa el respeto a la pluralidad del Senado. El resultado de esa votación fue claro, con 65 sufragios para Armenta.

En tanto, el panista Santiago Creel fue electo presidente de la Cámara de Diputados, con 455 votos a favor. Tras su nombramiento, que será para el segundo año de la 65 Legislatura, se comprometió a garantizar la unidad entre bancadas.

— Con información de Ximena Mejía

PRIMERA | PÁGINA 4



Fotos: Elizabeth Velázquez

Entre confusiones por votos nulos, los senadores eligieron Mesa Directiva, que encabezará Alejandro Armenta, el *gallo* de Montreal.

# Definen presidente en el tercer intento

## RELEVO EN EL SENADO

**ALEJANDRO ARMENTA, respaldado por Ricardo Monreal, encabezará la Mesa Directiva de la Cámara alta en el segundo año de la Legislatura**

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

[leticia.robles@gimm.com.mx](mailto:leticia.robles@gimm.com.mx)

En medio de la inconformidad de la oposición, que calificó como “fecha lamen-

table para la pluralidad”, el morenista Alejandro Armenta se convirtió ayer en el presidente del Senado, con un total de 65 votos, luego de dos votaciones en que el ala ultra de Morena se vio obli-



gada a votar por él, porque la oposición incluyó a Ricardo Monreal como aspirante no registrado y le dio 52 votos.

“Ésta es la lucha de los cuatro fantásticos contra los invencibles”, aseguró el morenista Félix Salgado, quien consideró que, al no tener candidatos a presidir el Senado, la oposición tuvo que incluir a un morenista.

Por primera vez en la historia del Senado, el pleno debió votar en tres ocasiones, porque en la primera votación hubo confusión por la existencia de 10 votos en blanco, 55 votos nulos —de los cuales 51 fueron de la oposición y cuatro del bloque oficialista—, Alejandro Armenta obtuvo 52 votos y hubo una abstención.

Pero la Mesa Directiva no cantó los resultados, por la confusión de los votos en blanco, pues, según la explicación de los técnicos, esos votos siempre se sumaban al ganador, pero la oposición no aceptó esa interpretación.

Así, a petición del coordinador de Morena, Ricardo Monreal, se repitió la primera votación, pero los resultados oficiales fueron de 60 votos para Armenta, 60 en contra y una abstención, lo que generó que no ganara.

Entonces se decidió una segunda ronda, pero no se cambiaron los nombres. Siguió los mismos, encabezados por Armenta, pero la oposición decidió borrar el nombre del morenista e incluir el de Ricardo Monreal.

El resultado fue claro. Armenta obtuvo 65 votos; Ana Lilia Rivera y Alejandra Reynoso obtuvieron 113 votos para las vicepresidencias; el priista Eruviel Ávila se convirtió en el senador con más votos, al sumar 114 respaldos; la secretaria Verónica Camino

obtuvo 75; Verónica Delgadillo, 89; Martha Márquez y José Narro, 11 cada uno.

Los aplausos estallaron en el pleno desde la bancada de Morena y sus aliados del PT, Encuentro Social y PVEM, pero los rostros de molestia fueron evidentes entre la oposición.

De inmediato, el líder de los senadores del PAN, Julien Rementería, expresó que se trató de “una vil imposición”; que este miércoles fue una fecha lamentable para la pluralidad y exigió que la nueva presidencia del Senado se comprometiera a respetar la Constitución y a no conducir en función exclusiva de los intereses de Morena.

Clemente Castañeda, líder de MC, se sumó a ese reclamo. Dijo que no es posible que se mantenga una dinámica en que se aplaste y no se escuche a las minorías.

Dante Delgado, también de MC, expresó que el hecho de que la oposición lograra llevar a los morenistas a más de una votación demuestra que se pueden construir nuevas mayorías y exigió que la Mesa se apegue a la ley, al reglamento y que no viole los procedimientos.

Félix Salgado expresó que la oposición no representa un peso real en el Senado, porque, si bien llevaron a un mayor número de votaciones, eso no significa que pudieran ganarle a Morena.

Lucía Trasviña consideró que el hecho de que la oposición haya incluido a Ricardo Monreal fue por “mala intención, dolo y mala fe para generar división y no lo lograrán”.



El panista Gustavo Madero mostró su voto anulado.